

Parlamentarischer Vorstoss

2023/99

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Für eine starke Berufsbildung im Baselbiet
Urheber/in:	FDP-Fraktion
Zuständig:	Andreas Dürr
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	9. Februar 2023
Dringlichkeit:	—

Es sind sich alle einig, dass die Berufsbildung ein Erfolgsmodell der Schweiz ist. Im Kanton Basel-Stadt entscheiden sich heute noch rund 2/3 für den Weg der Berufsbildung und bei der Maturitätsquote liegt das Baselbiet schweizweit im Mittelfeld. Das deutet darauf hin, dass die Berufsbildung im Kanton einen entsprechend hohen Stellenwert hat. Gleichzeitig nehmen aus unterschiedlichen Gründen die Herausforderungen zu, die Bedeutung der Berufsbildung in der Schule, bei den Eltern und den Jugendlichen zu verankern und sicherzustellen, dass sie auch künftig noch den Stellenwert hat, der ihr heute zukommt. Dabei ist es gerade in Zeiten des Fachkräftemangels von grosser Bedeutung, dass die verschiedenen Branchen junge Leute finden, die ihnen künftig als Fachexperten zur Verfügung stehen.

Bildungsdirektorin Monica Gschwind hat zur Stärkung der Berufsbildung im Baselbiet bereits verschiedene Massnahmen eingeleitet. So gibt es seit dem Schuljahr 2017/18 an den Sekundarschulen das Fach Berufliche Orientierung und seit August 2022 haben auch alle 13 Sekundarschulen eine Laufbahnverantwortliche oder einen Laufbahnverantwortlichen, die zwischen Wirtschaft, Betrieben und Lehrpersonen vermitteln. Auch sollen die Lehrerinnen und Lehrer viel besser über die Möglichkeiten des Berufsbildungssystem besser informiert sein, was im Projekt «Zukunft Volksschule» umgesetzt wird.

Auf Basis der bereits lancierten Massnahmen erachten wir es als zielführend, eine Gesamtübersicht über alle Massnahmen des Kantons oder mit Unterstützung des Kantons zur Stärkung der Berufsbildung zu haben. So kommt auch den Eltern eine grosse Bedeutung zu, wenn es um den Ausbildungsweg ihrer Kinder geht. Hier besteht allenfalls noch Handlungsbedarf. In der Gesamtübersicht soll identifiziert werden, wo oder bei welchen Zielgruppen weiterer Handlungsbedarf besteht und welche weiteren Massnahmen nötig sind, um vorausschauend sicherzustellen, dass die Berufsbildung im Baselbiet (auch in eher städtischen Gemeinden) ihre Bedeutung auch in Zukunft hochhalten kann.
